
ВЕСНА. 
Пора браться за метлу 

Совсем н е д а в н о , в т а к н а з ы в а е м ы е « з а с т о й н ы е » времена, е с л и 
п о з в о л я л р а б о ч и й график , шел я на п е р в о м а й с к у ю д е м о н с т р а ц и ю 
по п р о с п е к т у Ленина о б я з а т е л ь н о пешком. Ш е л и л ю б о в а л с я чис
т ы м н а р я д н ы м г о р о д о м , с т р о й н ы м и р я д а м и п о м о л о д е в ш и х дере
в ь е в . Искренне р а д о в а л с я у л ы б к а м г о р о ж а н . Не з р я в н а р о д е г о 
в о р я т : к о г д а к р у г о м н а р я д н о , и на д у ш е в с е л а д н о . 

Облагораживать город и завод ном составе. Подключились также 
после долгой уральской зимы по
могали коммунистические суббот
ники. С приходом демократов мно
гие добрые традиции стали туск
неть, а то и вовсе пропадать. Не
ужели за словом «коммунистичес
кий» некоторым видится реставра
ция прежнего строя? Но коль так 
страшно, назовите этот безвозмез
дный труд людей как-то по-друго
му. Ведь всем ясно, что без суб
ботников нам не обойтись, если мы 
хотим, чтобы Магнитка хорошела. 

Совет ветеранов комбината об
ратился к пенсионерам города при
нять посильное участие в суббот
никах по наведению порядка на 
городских улицах, площадях, на 
заводской территории. Но в любом 
деле нужен пример. 18 апреля штаб 
в е т е р а н с к о г о д в и ж е н и я О А О 
«ММК» вышел на субботник в пол-

активисты из цехов. Группу пенси
онеров из 60 человек возглавил 
председатель совета А. А. Носен
ко. 

Уборка территории возле Двор
ца металлургов им. С. Орджони
кидзе шла весело, дружно, плодо
творно - без «перекуров»: табач
ный «лимит» многие уже давно ис
черпали. 

Почин сделан. Совет ветеранов 
ОАО «ММК» обращается ко всем 
пенсионерам города последовать 
примеру штаба ветеранов-метал
лургов, откликнуться на призыв 
мэрии и городского Собрания. Да
вайте наведем чистоту в нашей лю
бимой Магнитке к праздникам 1 
Мая и Дню Победы. 

М . Г О Р Ш К О В , 
ч л е н совета в е т е р а н о в 

О А О «ММК». 

ЕПЛЫЕ СЛОВА 

наши сантехники 
М ы с интересом читаем г а з е т у « М а г н и т о г о р с к и й м е т а л л » . Я в л я 

ясь вашими п о с т о я н н ы м и п о д п и с ч и к а м и , п р о с и м п о м е с т и т ь в газе
те наше п и с ь м о . 

Живем мы по ул Индустриальная, 16, относимся к домоуправлению N 
19. Выражаем огромную благодарность слесарям-сантехникам Вячеславу 
Васильевичу Проселкову и Ивану Васильевичу Зубченко за их добросове
стный труд. У нас ведь как: то вода потечет в ванной, то трубу прорвет. А 
ребята придут, отремонтируют, и все безупречно действует. Делают без 
обмана, надолго. И что характерно, обязательно поинтересуются: «Как 
здоровье? Чем помочь?». В такое неспокойное, трудное время так необ
ходимо приветливое слово, какая-то забота. Что еще нужно нам, стари
кам? 

Просим администрацию домоуправления отметить хорошую работу 
наших сантехников. Желаем, чтобы Бог дал им здоровья и благополучия. 

С у в а ж е н и е м , п е н с и о н е р ы 
Р. ЦВЕТКОВА, М . ЦЫГАНКОВА, 

Т. Т О Л О К Н О В А и д р у г и е . 

РЕЗОНАНС 
Критика признана 

правильной 
О т в е ч а е м на п у б л и к а ц и ю 

пенсионера Е. К. Муллагалямо-
ва « Д о р о г не п о д а р о к , а в н и 
мание» в « М а г н и т о г о р с к о м ме
т а л л е » з а 27.03.97 г. 

Письмо обсуждено в кадровом 
центре «Персонал» ОАО «ММК» 
при участии начальника цеха ЖДТ 
ГОП С. В. Третьякова, председа
теля цехкома В. В. Зимина, на
чальника бюро организации тру
да Шибаева, председателя сове
та ветеранов Р. К. Мадьярова. 
Критика признана правильной: в 
1996 году для награждения пен
сионеров-юбиляров выделялся 1 

подарок на 40 человек. Так как день 
рождения бывшего железнодорож
ника Е. К. Муллагалямова «падает» 
на конец года, он оказался среди 
обделенных. Однако, когда Мулла-
галямов уходил на пенсию в 1985 
году, коллектив электродепо горно
го транспорта вручил ему наручные 
часы. 

В новом, 1997 году, неработаю
щим пенсионерам-юбилярам вруче
ны уже три подарка. 
С. ТРЕТЬЯКОВ, н а ч а л ь н и к ц е х а 

ЖДТ ГОП. 
Р. МАДЬЯРОВ, председатель 

совета в е т е р а н о в . 

. . . А истина дороже 
Прошу в н е с т и п о п р а в к у в п у б л и к а ц и ю , п о м е щ е н н у ю в п р е д ы д у 

щем в ы п у с к е « В е т е р а н а » : « Т а к о й в о т о н , Л е о н и д М и х а й л о в и ч ! » . 
Вместо с л о в « . . .вернулся п о л н ы м к а в а л е р о м о р д е н а С л а в ы » , сле
д у е т ч и т а т ь : « . . .вернулся кавалером о р д е н а С л а в ы т р е т ь е й степе
н и » и далее - по т е к с т у . 

Неточность, допущенная автором, искажает действительность и ставит 
меня в неудобное положение перед теми, кто меня знает. 

Поправка эта - ради истины, для меня - дело чести, а для газеты, 
думаю, вовсе не досадное пятно. ТУПОНОГОВ. 

Ж ИЗНЬ ПРОЖИТЬ... 
ПОЧТЕННЫЙ 
ВОЗРАСТ 

С т а л о т р а д и ц и е й о т м е ч а т ь 
ю б и л я р о в з н а т н ы х : и з в е с т н ы х 
на комбинате с п е ц и а л и с т о в , об
щ е с т в е н н ы х д е я т е л е й . . . И п о 
праву! Но и с т о р и ю комбината и 
М а г н и т к и д е л а л и д е с я т к и т ы 
с я ч н е з а м е т н ы х т р у ж е н и к о в . 
Т а и с и я Ф р о л о в н а В н у к о в а -
о д н а и з них. Послезавтра ей ис
полняется 90 лет . 

Живет старушка с 65-летней до
черью Тамарой Николаевной. Обе, 
отработав на комбинате по многу 
лет, давно на пенсии. 

- Несмотря , на возраст ум у 
мамы ясный, она еще лучше меня 
все помнит, - рассказывает дочь. 
- С глазами только худо: уже де
сять лет не видит почти ничего. 
Грамотная она у меня, не может 
без книг, газет. Просит почитать. 
Любит старые книги, какие читала 
в молодости. 

Таисия Фроловна - учительница. 
Может, она осталась бы неграмот
ной, как множество ее сверстников, 

но - не было бы счастья, 
да несчастье помогло. 
Мать умерла от тифа, ос
тавив шестерых детей. 
Сиротку забрала к себе 
женщина, которая уже 
воспитывала девочку -
дальнюю родственницу. 
Той довелось гимназию 
закончить, а образова
ние «дармоедки», как 
называли приемыша, за
кончилось на восьми 

классах. И на том спасибо! А ка
кая уж дармоедка, если сызмала 
все делала по дому: и варила, и 
стирала, и воду носила. 

Выросла Таисия и стала рабо
тать учительницей младших клас
сов на Ярославщине. Вышла за
муж, пошли дети. Муж был бухгал
тером. Как-то ревизия обнаружи
ла у него растрату, за что и сосла
ли его на далекий Урал, в Магни
тогорск. Отправилась за ним и Та
исия с детьми. Да только вскоре 
муж сгинул неизвестно где, оста
вив 28-летнюю жену с тремя деть
ми на чужбине. Стала и здесь учи
тельницей: пять лет в школе на 
Ежовке, потом - на «Щитовых». Но 
как прокормиться на мизерное 
жалованье? Устроилась в столо
вую, приносила домой остатки 
каши, соскребенные с котлов. А тут 
- война. Как-то послала сына и 
дочь отоварить на карточку хлеб, 
а те - отправились в кинотеатр 
«Магнит». То ли карман у девочки 

был худой, то ли вытащил кто, но 
месячные хлебные карточки пропа
ли. 

- Мама, как узнала, хотела пове
ситься, -вспоминает Тамара Нико
лаевна. - Как жить? Выручила со
седка, тетя Валя, муж которой ра
ботал на хлебозаводе: взяла меня 
в няньки. Вспоминаю этих людей с 
благодарностью. 

В войну работала Таисия Фролов
на в военизированной охране ком
бината. Как-то попросила дочку 
разбудить ее на смену. А та забы
ла. Проспала мать и опоздала на 
службу на десять минут. Надо бы 
скрыть, а она начальнику напрямую 
выложила. Впоследствии это отра
зилось на какой-то льготе. После 
войны, когда дети подросли, пере
шла Таисия Фроловна табельщицей 
в сортопрокатный цех, да так и про
работала там до выхода на пенсию. 

- Нам с мамой друг возле друга 
хорошо, - делится дочь. - И пого
ворим, и почитаем, и радио послу
шаем. Нет, не в тягость она мне. Да 
и как без ее пенсии? Обе получаем 
по 285 тысяч . Маминой пенсией 
расплачиваемся за квартиру, отда
ем долги, а на мою живем, тянем 
кое-как. Вовремя бы выплачивали, 
как раньше, долгов, может, и не 
было бы. Поздравьте мою маму че
рез газету. Она будет беречь ее, 
радоваться. Желаю ей всего-всего 
хорошего. Пусть здравствует еще! 

З а п и с а л а Н. Б А Р И Н О В А . 

Александр ПАВЛОВ] 

Ветераны 
Кто прошел сквозь пожары и беды, 
не забудет уже никогда, 
как цвела и дымилась Победа, 
и от пуль закипала вода. 
Мы всегда этой памятью живы, 
а прошедшие годы -не в счет. 
Приподнимем-ка чарки, служивый, 
за великий и памятный год. 
Бьют без промаха старые раны, 
все теснее смыкают ряды 
боевые твои ветераны, 
рядовые военной страды. 

Мы свинцовые знали метели, 
мы врастали в планету по грудь, 
но в горючем огне не сгорели 
и смогли это пламя задуть. 
Эти годы — далеки и близки, 
только память не спрячешь вдали: 
слишком тесно стоят обелиски 
на просторах родимой земли. 
Кто прошел сквозь пожары и беды, 
не забудет уже никогда, 
как цвела и дымилась Победа, 
и вставали из пепла года. 

Опыт 

Как в совете 
железнодорожников? 

Н е м а л о в а ж н ы м в о б щ е й массе д е л с о в е т а в е т е р а н о в , 
б у д ь т о ц е х о в а я о р г а н и з а ц и я и л и о б ъ е д и н е н и е я в , яв
ляется т о ч н ы й учет . О з н а к о м и в ш и с ь с д е я т е л ь н о с т ь ю ве
т е р а н с к о й о р г а н и з а ц и и о б ъ е д и н е н н о г о с о в е т а ветера
нов Ж Д Т и в х о д я щ и х в е г о с о с т а в ц е х о в , у б е д и л и с ь : 
з д е с ь все с о о т в е т с т в у е т т р е б о в а н и я м . 

В каждом цехе имеются 
картотеки по категориям пен
сионеров: участники войны, 
работавшие на производстве 
в военные годы, неработаю
щие пенсионеры, продолжаю
щие трудиться. В карточке 
каждого ветерана содержат
ся все сведения. В локомотив
ном цехе ввели более удоб
ную форму; составлен список 
пенсионеров с порядковыми 
номерами, что о б л е г ч а е т 
пользование к а р т о т е к о й . 
Опыт локомотивщиков поле
зен цехам, где на учете мно
го пенсионеров. 

Обязанности каждого чле
на совета четко разграниче
ны. Кроме того за каждым 
районом города закреплен 
ответственный. 

Налажен контакт руковод
ства ЖДТ и цехов с ветера
нами, регулярно проводятся 
встречи, выезды ветеранско-
ю актива за город. Админис
трация ценит работу ветеран
ского совета и не уклоняется 
от его проблем. Отрадно, что 
руководители всех рангов 
считают лишним ограничи

вать прием пенсионеров оп
ределенным часом: в любое 
время бывшего труженика 
встретят и постараются по
мочь. 

Проверка показала, что пу
тевки в дома отдыха и профи
лактории пенсионерами Ж Д Т 
используются полностью и 
даже с превышением. Кроме 
того, для оздоровления вете
ранам предоставляют базу 
отдыха на Верхнеуральском 
водохранилище. 

Согласно решению прези
диума профкома, председа
тели ветеранских советов 
должны входить в составы 
профсоюзных комитетов. Од
нако в управлении Ж Д Т и в 
вагонном цехе это не выпол
н я е т с я . Не во всех цехах 
председатели советов вете
ранов отчитываются на засе
даниях цехкомов. Такая прак
тика принята лишь в управле
нии ЖДТ и в цехе эксплуата
ции. 

М . ВЫСОТСКИЙ, 
ч л е н совета в е т е р а н о в 

О А О «ММК» . 


